

Presupuesto, seguridad, coordinación y transparencia: las prioridades de la MOE para el inicio de los comicios

- La MOE invitó al Ministerio de Hacienda, el Ministerio del Interior y la Organización Electoral a coordinar sus acciones frente al presupuesto asignado para las elecciones.
- La MOE sigue insistiendo en la necesidad de articular las garantías electorales con las estrategias de paz y seguridad.
- La MOE destacó la necesidad de adoptar medidas específicas para garantizar la transparencia en la financiación de campañas.

Bogotá, 28 de enero de 2025. La Misión de Observación Electoral -MOE Colombia presentó su *Segundo Informe de Observación Electoral* ante la Comisión Nacional para la Coordinación y Seguimiento de los Procesos Electorales. En este documento, se destacaron las acciones estratégicas que realizará la MOE con miras a las elecciones de Congreso y Presidencia de 2026, atípicas y de Consejos municipales y locales de Juventud. Además, incluye una serie de recomendaciones dirigidas a las autoridades con competencia electoral.

En cuanto a las recomendaciones a las autoridades, la MOE subrayó que es necesario que exista un diálogo permanente entre el Ministerio de Hacienda, el Ministerio del Interior y la Organización Electoral, que permita una mayor coordinación frente al presupuesto asignado para las elecciones.

Además de lo anterior, Alejandra Barrios Cabrera, directora de la MOE, señaló la importancia de que “el Consejo Nacional Electoral -CNE y la Registraduría Nacional del Estado Civil -RNEC, hagan público sus planes de contratación, previendo tiempos suficientes para la realización de mesas técnicas, auditorías y pruebas de funcionalidad antes de las distintas tecnologías que se implementen”.

Frente a la situación de orden público, una vez más la MOE insistió en la importancia de articular el Plan Nacional de Garantías Electorales con las estrategias de paz y seguridad, especialmente en regiones con procesos de paz o presencia activa de grupos armados en diálogo con el Gobierno. De acuerdo con Barrios, “esta articulación también se debe de dar en los al menos 19 procesos electorales atípicos que se podrían llevar a cabo en 2025. Las condiciones de seguridad adquieren especial relevancia para garantizar la participación ciudadana, el desarrollo de las campañas y el despliegue de la logística electoral”.

Finalmente, por tratarse de temas con especial impacto en tanto en la confianza ciudadana como en la transparencia de los procesos electorales, la MOE reiteró la necesidad de que las autoridades adopten medidas específicas para facilitar el acceso a la información sobre los recursos que se invierten en las campañas. Para Barrios, “se debe evitar el descontrol en el uso de recursos de campañas y prevenir injerencias indebidas en los procesos electorales”.

Mayor información

Laura Espinosa, coordinadora de comunicaciones MOE. 322 8989 406
digital@moe.org.co
<https://moe.org.co/>
[@MoeColombia](#)



Encuentre en este QR el
Segundo informe de
Observación Electoral